

## 20 Provinces

## Ogooué-Ivindo/Département de l'Ivindo/Makokou/Tournée parlementaire Berni Bie Emane dans sa circonscription électorale



Photo : SSB

Le sénateur Berni Bie Emane s'adressant à la notabilité et la population de sa circonscription électorale...



Photo : SSB

... puis posant avec les auxiliaires de commandement à la fin de la rencontre.



Photo : SSB

Sur le site du programme Graine à Makokou.

SSB

Makokou/Gabon

LE sénateur du 2<sup>e</sup> arrondissement de Makokou, Berni Bie Emane, a rassemblé la notabilité de son siège, au quartier Ekowong pour rendre compte des travaux de la session parlementaire 2015 du Sénat. A cette rencontre, on notait, entre autres, la présence du 1<sup>er</sup> adjoint au

maire, Hyacinthe NNO Akouma, et du directeur provincial de la Société d'eau et d'énergie du Gabon (SEEG) pour les doléances liées à son service. Cet échange intervient au lendemain de l'allocation du président de la République.

L'acte que le numéro un gabonais vient de poser à l'endroit de la jeunesse est, à ses yeux, inédit à plus d'un titre. Et celle-ci ne pourra que le remercier. Parallèlement à cela, le sénateur a mis en avant les diffé-

rentes réalisations à l'actif de la plus haute hiérarchie du pays dont la vision est de développer davantage le Gabon. « En plus de la route, nous voyons comment l'industrialisation du bois se développe dans la province avec la création de certaines d'emplois pour les jeunes. Le programme Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine) redonne espoir à de nombreux jeunes et femmes. Sa direction provinciale et sa pépinière pren-

nent corps là où le chef de l'Etat l'a lancé », a-t-il indiqué. Avant de renchérir : « Je suis tellement heureux que lors de l'audition du ministre de l'Économie, Régis Immongault, je n'ai pas manqué de l'interpeller sur le sort de ces jeunes qui devenaient de plus en plus impatients. Le membre du gouvernement nous a rassurés et a tenu sa parole. Personnellement, ce même 18 août, j'ai pris le risque d'affirmer que les jeunes en partance pour Singapour, dans le cadre de ce

projet, effectueront ce voyage de rêve avant la fin de la semaine, c'est chose faite. Il ne me reste plus qu'à souhaiter un bon séjour studieux à tous ces jeunes et de demander aux autres de croire à la vision d'Ali Bongo Ondimba qui place la jeunesse au cœur de son action ».

Par la suite, le sénateur Berni Bie Emane a édifié l'assistance sur le contenu des travaux de la dernière session parlementaire dite des lois en développant par le menu la quin-

tessence de ces dispositions prises et votées au niveau du parlement. Dans la foulée, il a effectué une visite sur les sites et autres infrastructures du programme Graine, avant de sacrifier à une obligation : le dépôt d'une gerbe de fleurs sur la tombe de feu Gabriel Moure Emane, le premier chef de quartier Ekowong. Quelques réjouissances ont marqué cette rencontre avec la population locale qu'il a conviée à partager un repas dans une ambiance festive.

## Woleu-Ntem/Département du Ntem/District de Bikondome/Rencontre citoyenne entre les élus, la notabilité et les cadres

### Les questions de développement au cœur des échanges

SSB

Bikondome/Gabon

LE choix de la rencontre citoyenne entre les élus, la notabilité et les cadres, initiée par Augustin Ndo Obounou, a été porté sur le village Essone, dans le district de Bikondome. A ces retrouvailles, on a noté la participation entre autres du vice sénateur du département du Ntem, originaire de la localité, Gabriel Edzo'o Ndong et de Firmin Maurice Nguema, élu local, par ailleurs membre du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG).

Il a été question pour ces cadres de la contrée d'échanger avec la notabilité et recenser leurs préoccupations majeures, d'une part, et leur donner des informations précises sur la marche du pays, de manière générale, et débattre également sur les questions de développement de leur localité, d'autre part.



Photo : SSB

Firmin Maurice Nguema, élu local, accueilli par les femmes de Bikondome.

Pour Gabriel Edzo'o Ndong cette entrevue revêtait une importance capitale dans la mesure où les chefs de villages, dans leur rôle d'auxiliaires de commandement, ainsi que la notabilité doivent être les premiers à être informés sur ce qui va être en-

trepris dans la localité et bien au-delà, dans l'ensemble du pays. Le vice-sénateur s'est appliqué à rappeler les différents projets retenus pour le développement de Bikondome. Certains ont déjà été entamés et d'autres seront décalés et se matérialise-



Photo : SSB

Le vice sénateur du département du Ntem, Gabriel Edzo'o Ndong et Firmin Maurice Nguema, élu local (2<sup>e</sup> à gauche), lors de la rencontre avec les notables de Bikondome

ront au fil du temps, en fonction de la disponibilité des ressources, comme l'a précisé Firmin Nguema. Ce dernier a tenu à rassurer qu'aucun de ces projets ne sera abandonné, loin s'en faut, d'autant que l'ensemble des responsables locaux se sont résolu-

ment engagés à tout mettre en œuvre pour leur réalisation en conformité bien évidemment avec le programme arrêté par le gouvernement.

Il s'en est suivi un échange qui avait le mérite d'éclairer la lanterne des uns et des autres sur un certain nom-

bre d'autres questions à caractère communautaire. Et certaines préoccupations majeures ont été rappelées aux élus locaux, notamment la route, l'acquisition des tenues pour les auxiliaires de commandement ainsi que la revalorisation de leurs rétributions.

Au cours de son intervention, Firmin Nguema, s'est appesanti sur les préoccupations des chefs de villages liées essentiellement à l'acquisition des tenues et la revalorisation de leurs émoluments. Deux sujets qui, de l'avis général, méritaient bien qu'on s'y penche. Il y a des questions, a-t-il indiqué, pour lesquelles ils peuvent agir de concert avec la sous-préfecture, cas de l'acquisition des uniformes des auxiliaires de commandement. L'autre pan de la question avait trait à leur rémunération qui, a-t-il souligné, est au dessus de leurs compétences et sera soumise sans ambages à la hiérarchie pour être examinée.

## Estuaire/ Département du Komo-Mondah/Développement communal Améliorer la qualité de vie à Ntoun

J.K.M

Ntoun/Gabon

OUVERT mardi dernier, l'atelier de validation du Plan de développement communal (PDC) de Ntoun et d'élaboration des lignes directrices de la coopération décentralisée s'est achevé, samedi dernier, à l'Hôtel de ville de cette localité, sur une note de satisfaction générale. C'est le secrétaire général de préfecture, Valentin Mihindou Mbadinda, qui en a présidé la fin des travaux.

Cinq jours durant, sous la supervision du coordonnateur zone Estuaire du programme Appui aux réseaux territoriaux pour la gouvernance locale et le développement (Art Gold) Gabon, Idrissa Sama, et le responsable de la communication dudit programme, Yves-Roger Mouanambatsi, les participants (conseillers municipaux, représentants de la société civile, responsables des services publics



Photo : Adjaô

Remise du PDC par M. Idrissa Sama (g) au 4<sup>e</sup> adjoint au maire de la commune de Ntoun, Falvienne Mitoumba.

départementaux, etc.), au terme de leurs travaux, ont élaboré et adopté deux précieux documents. Ceux-ci visent à asseoir, sur cinq ans, le développement de la commune de Ntoun sur une base objective et rationnelle. En identifiant les " idées-projets " et

leurs coûts dans des secteurs aussi divers et variés que l'éducation, la santé, la culture, les loisirs, sports, etc. D'un coût estimé à un peu plus de soixante-quinze millions de nos francs, tous ces " idées-projets ", ados-



Photo : Adjaô

Instantané des travaux en commissions.

sés aux Objectifs du millénaire pour le développement (OMD), devraient, en cas de leur matérialisation, contribuer à l'amélioration de la qualité de vie dans le chef-lieu du département du Komo-Mondah. Et faire notamment de Ntoun un pôle artistique,

culturel et sportif. En augmentant le taux de scolarisation, en mettant en place des mécanismes d'aides aux personnes vulnérables, etc. C'est dire que, cette ville dispose désormais de deux précieux outils de plaidoyers à même de lui permettre de mobiliser

les ressources, conformément aux standards internationaux.

A travers cet atelier, le programme Art Gold Gabon entame véritablement sa seconde phase. Laquelle, selon les experts, vise essentiellement au renforcement des capacités des personnels des collectivités locales de manière à contribuer à l'essor et au développement planifié des économies locales ainsi qu'à une modernisation du mode de fonctionnement des Conseils municipaux et départementaux de notre pays. Reste à espérer que le Conseil municipal de Ntoun s'approprie ce PDC. C'est tout le sens de l'intervention de Valentin Mihindou Mbadinda, représentant le préfet du département du Komo-Mondah.

Tout en félicitant les différents participants, il a, en présence du 4<sup>e</sup> adjoint au maire de la commune, Falvienne Mitoumba, appelé à l'adoption du PDC et des lignes directrices de la coopération décentralisée lors d'un prochain conseil municipal.